

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL

DE MADRID.

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS.
ECO DE LA OPINION NACIONAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. al mes.—Provincias, 24 reales trimestre, pagando en metálico en la administracion ó por carta certificada, en letras ó sellos de franqueo, 26 por medio de correspondientes.—En Ultramar y Batavia, 70 rs. trimestre.—Anuncios, á 2 rs. línea.—Veinticinco ejemplares en provincias 4 rs.—No se servirá ninguna suscripcion cuyo importe no se satisfaga por adelantado.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Madrid.—Redaccion y Administracion, Cabestreros, 5; libreria de San Martin, Puerta del Sol; y de la Victoria, Pasaje de Mathen.—Paris, D. J. M. de Tejada, 22, Passage Jouffroy.
Provincias, en las principales librerias. La correspondencia se dirige al administrador, D. Manuel Crespo, calle de Cabestreros, número 5.

AÑO II. | REDACCION Y ADMINISTRACION

MADRID.—LUNES 2 DE ENERO DE 1871.

CALLE DE CABESTREROS, 5. | NUM. 253.

VAPORES-CORREOS (MENSAJERIAS). SALDRÁN de Marsella para Filipinas el 22 de Enero de 1871.—De Lisboa para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires, el 28.—Corresponsal, J. Debuc, Alcalá 51.

PRIMERA EDICION.

GACETA DE MADRID.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

DECRETOS.

Atendidas las razones que me ha expuesto don José Lopez Dominguez, vengo en admitirle la dimision que me ha presentado del cargo de secretario de la regencia y de la estampilla; quedando muy satisfecho del celo, lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado.

Madrid 31 de Diciembre de 1870.—Francisco Serrano.—El presidente interino del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.

Con arreglo á lo determinado en el decreto de esta fecha, vengo en nombrar jefe superior de administracion, secretario de la estampilla, á D. Ramon Serrano y Serrano.

Madrid 31 de Diciembre de 1870.—Francisco Serrano.—El presidente interino del Consejo de ministros, Práxedes Mateo Sagasta.

MINISTERIO DE ESTADO.

Despachos telegráficos.

BERLIN 31 (á las doce y cuarenta minutos de la tarde; Madrid id. á las diez y diez minutos de la noche).—A la legacion de la Confederacion de la Alemania del Norte en Madrid:

«Oficial.—El coronel de hulanos Pestel ha batido con su columna volante, compuesta de tres compañías y tres escuadrones, cerca de Long-Pret, á tres batallones de guardias móviles, cogiéndoles tres banderas, 10 oficiales y 230 hombres; tuvimos seis heridos.

VERSALLES 30.—En Mont-Avron, delante de Paris, hemos encontrado grandes cantidades de municiones de artilleria y dos cañones de 24. Dos compañías avanzaron hasta la aldea de Rosuy: nuestras pérdidas solo un herido.»

El republicano Súñer propone que la república fe-

deral se incaute, en nombre de la libertad, de todas las iglesias, cementerios, cálices, ornamentos y sotanas de curas, y se vendan para sacar de apuros á la Hacienda española.

«Magnífica libertad! ¡soberbia tolerancia la del tal republicano!

Doña Isabel de Borbon ha llegado á Londres con su hijo el príncipe D. Alfonso.

No es cierto, como asegura *La Correspondencia de España*, que los carlistas se dispongan á la lucha.

Ayer se detuvieron á varios hombres sospechosos en un pueblo de la via férrea del Mediodía.

El brigadier Topete fué recibido ¡por la esquadra española con mucha frialdad.

El rey Amadeo se mostró sorprendido de encontrarse frente á frente del brigadier Topete.

Dícese que el duque de Aosta es muy católico, y que reprueba la conducta del rey de Florencia en Roma.

Lo que hace falta es que lo dé á entender así á España.

Hoy han asistido los diptados monárquicos en traje de ceremonia al palacio de las Cortes.

Los diputados carlistas na han asistido á la sesion de hoy.

Ayer pasó á visitar el regente á la señora del general Prim.

La duquesa de Prim insiste en la idea de llevar á extranjero suelo los restos de su esposo.

El duque de la Torre seguirá habitando el palacio de la regencia.

En todos los pueblos inmediatos á Madrid, la concurrencia en las estaciones al paso del rey ha sido numerosa.

S. M. el rey se ha mostrado en todo el viaje sumamente afectuoso con el Sr. Topete.

A la llegada del rey á palacio esta tarde, el brigadier Topete hará dimision de su cargo de ministro.

Se cree que el Sr. Ulloa ha traído del rey la mision

de encomendar al duque de la Torre la formacion de nuevo ministerio.

Hoy mismo se ha teleografiado á Florencia la llegada del rey de España á Madrid.

Hoy se han suspendido los tribunales de esta corte.

Aunque no se ha determinado por el gobierno, los establecimientos de enseñanza han suspendido hoy sus cátedras.

Hoy se ha dado un plus extraordinario al ejército.

A pesar del crudo día que hoy ha hecho en Madrid, se ha notado gran concurrencia en el Prado y sus inmediaciones.

Son numerosas las limosnas que ha hecho el rey en su tránsito hasta la corte.

Se ha comunicado á todas las cortes de Europa la entrada del rey en Madrid.

No está decidido que el Sanchez Bregua vaya de general á Galicia.

No es cierto que el duque de Montpensier haya llegado á Madrid.

Hoy tendrá lugar una comida en palacio.

Tenemos entendido que S. M. el rey piensa acceder á la súplica de dos mujeres que, puestas de rodillas, le pedian indulto para sus esposos.

Hoy y mañana se repartirán seis mil duros entre los pobres de esta corte.

Ayer se celebró el entierro del general Prim en la misma forma que estaba determinado. La concurrencia fué numerosa.

El cadáver del general Prim ha quedado depositado en Atocha.

Esta noche ha caído una gran nevada en Madrid y sus inmediaciones.

Esta mañana adelantamos en extraordinario á

nuestros lectores de Madrid, las siguientes noticias:

«LA ENTRADA DEL REY.»

S. M. el rey llegará á esta corte á las doce de la mañana.

Después de descansar algunos instantes, se dirigirá al palacio de las Cortes, donde prestará solemne juramento á la Constitucion del Estado en manos del señor presidente de la Cámara.

Se cree que hará su entrada en carretela ó á caballo, á pesar de la crudeza del día.

S. M. será recibido en el pórtico de las Cortes por la comision nombrada al efecto.

Acto continuo de prestar S. M. el juramento se pondrá en marcha al real palacio, acompañado de un numeroso cuerpo general de ejército.

NUEVO MINISTERIO.

Se cree que mañana quedará constituido un ministerio en la siguiente forma:

Presidencia, duque de la Torre.

Estado, D. José Olózaga.

Guerra, general Izquierdo.

Gobernacion, Sagasta.

Gracia y Justicia, Montero Rios.

Hacienda, Moret.

Marina, Beranger.

Fomento, Ulloa.

Ultramar, Ayala.

Mañana probablemente podremos anticipar á nuestros lectores la constitucion definitiva del nuevo ministerio conservador, que se espera ha de constituirse esta noche.

No será extraño, en atencion al temporal, se retrase algunos minutos la llegada de S. M. el rey.

A las nueve de la noche se presentó ayer en el palacio de la regencia una comision de la Tertulia progresista, nombrada para cumplimentar un acuerdo tomado el día anterior por aquel centro político.

El Sr. D. Pedro Luna, que como presidente de la comision llevó la palabra, manifestó á S. A. que la Tertulia progresista habia visto con la mas profunda gratitud las muestras de distincion y de aprecio que el gobierno ha dispensado al general Prim al rendirle el último tributo, así como á su virtuosa cuanto infortunada esposa y sus desgraciados hijos; añadiendo que, aun cuando el partido liberal de España ha perdido con el ilustre marqués de los Castillejos uno de sus grandes apoyos, no por eso la Tertulia progresista considera en peligro nuestras instituciones mientras cuente con partidos tan es-



legua de Modon, entre el canal formado por el continente y las islas de Sapienza y Cabrera, en otro tiempo Enusas. Vistas desde este punto las costas del Peloponeso hácia Navarino, se muestran sombrías y áridas. Detrás de estas costas descuellan á escasa distancia en las tierras, unas montañas que parecen ser de una arena blanca cubierta de yerba marchita; eran los montes Egaleos, á cuyo pie estaba edificada Pilos. Modon se presenta á la vista como una ciudad de la edad media, circuida de fortificaciones góticas, medio ruinosas. No se veía en su puerto ni un solo bajel, ni un solo hombre en la playa, pues por donde quiera reinaban el silencio, el abandono y el olvido.

Embarquéme en el bote del buque con el capitán para ir á tomar lengua á tierra. Nos acercábamos á la costa: ya estaba pronto á saltar á ella, y á saludar la patria de las artes y del génio, cuando oímos el ¡quién vive! desde una de las puertas de la ciudad, lo que nos obligó á dirigir la proa hácia el castillo de Modon. Distinguímos desde lejos á algunos genizaros, armados con todo género de armas, y algunos turcos atraitos por la curiosidad. Al punto que se hallaron al alcance de la voz, nos gritaron en italiano: ¡Ben venuti! Semejante á un verdadero griego, presté atencion á aquellas primeras palabras de buen agüero que oía en las costas de la Mesenia. Los turcos se arrojaron al agua para sacar nuestro bote á tierra, y nos ayudaron á saltar á un peñasco. Hablaban todos á la vez, y dirigian mil preguntas al capitán en griego y en italiano. Entramos por la medio demolida puerta de la ciudad, y penetramos en una calle, ó por mejor decir, en un verdadero campamento, que me recordó al punto la hermosa frase de Mr. Bonald: «Los turcos están acampados en Europa.» No puede creerse hasta qué

punto es exacta esta frase, en toda su estension y bajo todos sus aspectos. Aquellos tártaros de Modon estaban sentados delante de sus puertas con las piernas cruzadas sobre una especie de banquetes, á la sombra de unos miserables toldos estendidos de una casa á otra; fumaban sus pipas y bebían café; y, contradiciendo la idea que me habia formado de la taciturnidad de los turcos, reian y hablaban con gran algazara.

Luégo nos dirigimos á la casa del agá, hombre de escaso entendimiento, que descansaba en un zaguán, y que me recibió con bastante cordialidad; y habiéndole sido explicado el objeto de mi viaje, respondió que me haria dar caballos y un genizaro para que me trasladase á Coron, á visitar al cónsul francés, Mr. Vial; que podria atravesar sin dificultad la Morea, porque los caminos estaban libres, puesto que se habia cortado la cabeza á trescientos ó cuatrocientos bandoleros, y nada impedía ya viajar.

He aquí la historia de estos trescientos ó cuatrocientos bandoleros. Como vagase en las inmediaciones del monte Itomo una gavilla de cincuenta ladrones, que infestaban los caminos, el bajá de la Morea, Osman-Bajá, se trasladó á aquellos lugares, é hizo rodear las poblaciones donde los ladrones acostumbraban guarecerse. Siendo tarea muy prolija y enojosa para un turco el distinguir al inocente del culpable, se dió muerte, cual si fuesen fieras, á todos los hombres á quienes se halló al paso del bajá. Es cierto que los ladrones perecieron; pero lo es también que dejaron de existir mas de trescientos paisanos griegos, que ninguna complicidad tenían con los ladrones.

De la casa del agá nos trasladamos á la del vice-cónsul de Alemania, pues la Francia no tenia entonces representante en Modon. El vice-cónsul habitaba en el barrio de los griegos, estramuros de la

de emplear diez y ocho días enteros para descubrir las costas de Corfú, Ulises debia descubrirlas desde el mismo bosque donde fabricaba su bajel. Plinio, Tolomeo, Pomponio Mela y el Anónimo de Ravena no dan sobre este punto dato alguno; pero se puede consultar á Vood y á los modernos, relativamente á la geografia de Homero, quienes colocan con Estrabon la isla de Calipso en la costa de Africa, en el mar de Malta.

Por lo demás, deseo con vehemencia que Fano sea la isla encantada de Calipso, aunque no he descubierto en ella sino una pequeña masa de rocas blancuecinas; yo colocaria en ella, si se quiere, con Homero, «un bosque abrasado por los rayos del sol, algunos pinos y alisos cargados con los nidios de las cornejas marítimas;» ó bien hallaria con Fenelon «bosques de naranjos y montañas cuya caprichosa figura forma un horizonte que encanta la vista.» ¡Desgraciado aquel que no vea la naturaleza con los ojos de Fenelon y de Homero!

Habiendo caído el viento á las ocho de la noche, y habiéndose aplacado el mar, el buque quedó inmóvil. Entonces gocé del primer ocaso del sol y de la primera noche bajo el cielo de la Grecia. Teniamos á la izquierda la isla de Fano y la de Corcira que se estendian al Oriente; descollaban sobre ellas las elevadas tierras del continente de Epiro; los montes Acroceraunios, que dejábamos á la espalda, formaban al Norte un círculo que terminaba á la entrada del Adriático; á nuestra derecha, es decir, á Occidente, el sol se ocultaba más allá de las costas de Otranto; y delante de nosotros se estendia el mar que llegaba hasta las playas de Africa.

Los matices del Poniente no eran vivos; el sol descendia entre nubes que pintaba de color de rosa; ocultóse en el horizonte, y le reemplazó un crepúsculo

de media hora. Durante este breve crepúsculo, el cielo era blanco en el Poniente; azul-claro en el zénit; y grisperla en el Oriente. Las estrellas penetraron sucesivamente este admirable pabellon; parecian muy pequeñas y poco luminosas; pero su luz era dorada y de tan suave resplandor, que me imposible pintarlo. Los horizontes del mar, ligeramente vaporesos, se confundian con los del cielo. Al pié de la isla de Fano ó de Calipso veíase una hoguera encendida por algunos pescadores; con un poco de imaginacion, yo hubiera podido ver las ninfas que incendiaban la naye de Telémaco. En mi hubiera consistido también oír á Nausicaa solazarse con sus compañeras, ó á Andrómaca llorar en la márgen del falso Simois, puesto que entreveía á lo lejos, en la transparencia de las sombras, las montañas de Esqueria y de Butroto. (1)

Peligrosa veterum mendacia vatum.

Los climas influyen mas ó menos en el gusto de los pueblos. En Grecia, por ejemplo, todo es suave, todo respira melicé, todo está lleno de calma, así en la naturaleza como en los escritos de los antiguos. Casi se concibe el por qué la arquitectura del Partenon presenta proporciones tan felices; el por qué la escultura antigua es tan poco violenta, tan tranquila, tan sencilla, cuando se ha visto el cielo puro y los graciosos paisajes de Atenas, Corinto y Jonio. En esta patria de las Musas la naturaleza no aconseja los extravíos del génio; tiende, por el contrario, á atraer el espíritu al amor de la uniformidad y la armonia.

La calma duró todo el día 6, y pude contemplar á mi placer á Corfú, llamada eternativamente en la natigüedad *Dea-*

(1) Véanse, respecto de las noches de la Grecia, *Los Mártires*, libros I y XI.

clarecidos y tan identificados con la libertad como el duque de la Torre, el brigadier Topete y los demás caudillos de la libertad.

S. A. el regente expresó la satisfacción que experimentaba al saber el acuerdo de la Tertulia progresista, añadiendo que las pruebas de consideración dadas al general Prim y su familia, sobre ser un acto de justicia a las grandes cualidades del ilustre patriota, envolvían el tributo de gratitud que la nación y el gobierno en su nombre rendían al esforzado caudillo de la libertad.

BOLETIN DEL DIA

LA NUEVA MONARQUÍA.

Hé ahí el rey. Ya habita en el palacio de Oriente. Europa toda sabe a estas horas que la raza de Saboya impera donde hace 28 meses gobernaba la casa de Borbón.

Decidido el joven monarca a arrostrar todo género de peligros, ha entrado en la corte de España con la faz erguida y el corazón dispuesto a todo linaje de acontecimientos.

Sin duda alguna había meditado anteriormente lo peligroso de su decisión, y una vez aceptado el puesto, ni ha sentido miedo en su pecho, ni ha vacilado un punto en tomar sobre sus hombros la pesada carga de esta revuelta y agitada monarquía.

Un rasgo característico de la patria de Carlos V ha dado ya esta tarde a entender bien claramente, que Amadeo I no estará al lado de los demagogos ateos, puesto que su primer paso ha sido hacia el altar de Jesucristo en el templo de Atocha.

Este rasgo indica que Amadeo I ha estudiado el carácter de este pueblo eminentemente católico, y quiere vivir desde el primer día de su reinado la vida de España, de la España católica.

Pocos días há que el bravo brigadier Topete, esa figura política que ha acompañado al rey hasta Madrid, decía en pleno Parlamento que la España que no es católica no es España; así sin duda lo ha entendido el primer rey en esta nación de la casa de Saboya.

España ama la libertad, pero ama el catolicismo; si así lo entiende el nuevo monarca, y así lo cumple, tal vez algún día se reconcilie el pueblo con su dinastía.

Nada se ha resuelto sobre la creación del ministerio de la casa del rey, que existe en casi todas las naciones constitucionales; pero si se creara, el candidato más probable para este importante cargo es

el marqués de Perales, consecuente liberal y distinguido patriota.

Entre los amigos íntimos del general Prim se ha abierto una suscripción para reunir una fuerte cantidad que se ofrecerá al que descubra a los asesinos del malogrado caudillo.

Hasta ahora hay reunidos 20.000 duros, de los cuales un mejicano ha dado 5.000, y algunos otros, entre los cuales los hay adversarios políticos, 1.000 y 2.000 duros cada uno.

Parece que nuestro querido amigo D. Feliciano Herberos de Tejada ha presentado la dimisión del cargo de subsecretario de la presidencia del Consejo que desde hace muchos meses venía desempeñando.

Esta tarde celebrarán una reunión los diputados unionistas que votaron al duque de Aosta, para ocuparse de algunos asuntos de interés.

Hemos oído hacer grandes elogios de la actitud patriótica y desinteresada en que se ha colocado esta fracción.

En el bolsín de ayer se pronunciaron en considerable alza todos los valores, a pesar de que era conocida la baja que experimentarían en la bolsa de Londres los fondos españoles el último sábado, a consecuencia de la sensación que produjo la noticia de la muerte del malogrado general Prim.

Las indicaciones hechas por el Sr. Olózaga en su discurso del viernes acerca de la necesidad de organizar la policía, sabemos que han sido atendidas por el gobierno, el cual se ocupa activamente del planteamiento de este importante servicio, con arreglo a los sistemas más adelantados del extranjero, en la parte que pueden ser aplicables a España.

S. M. desde la estación de Atocha se dirigirá a las Cortes por el paseo del Prado y Carrera de San Jerónimo; a su salida de aquel edificio continuará su marcha al palacio por la Puerta del Sol, calle Mayor, Arco de la Armería a la plaza del mismo nombre.

Segun las noticias de los centros extranjeros mejor informados, la ciudad de París no podrá resistir el bombardeo y la falta de viveres mas que 10 ó 12 días.

El comité alfonsino, cuya presidencia ejerce un grande alfa de España muy conocido en Madrid por su actividad, trabaja sin descanso en estos días, pero el gobierno, que tiene conocimiento de esos trabajos, cree que para contrarrestarlos no habrá que apelar a las determinaciones adoptadas en España con la nobleza rebelde al advenimiento de las dinastías austriaca y borbónica.

S. M. envió a Madrid a su ayudante el general Crespo para que le representase en el acto de trasladar a Atocha el cadáver del general Prim.

Las noticias del teatro de la guerra están lejos de ser favorables a los prusianos, como nos decían éstos en sus partes y como había derecho a esperar después de la reconquista de Orleans.

Prescindiendo del ineficaz ataque contra los fuertes de París que ha sido rechazado, según dicen los

franceses, y así debe ser, puesto que nada en contrario dicen los telegramas de Versalles, los generales Chaney y Bourbaki se sostienen perfectamente con los dos respectivos ejércitos en que, por convenir así, se dividió el del Loire; y en vez de una retirada desastrosa con que se contaba después del descalabro de Orleans, vemos que las tropas vencidas en aquella jornada han peleado bien y sin desventaja contra el enemigo victorioso, que, ó no avanza, ó avanza poco y con muchas precauciones.

Si el efectivo de ambos ejércitos franceses, así como el del Norte que manda el general Faidherbe es el que dicen, el príncipe Federico Carlos pudiera verse comprometido, como se vió el general Von der Tann. Quizá para evitar estos peligros, en el caso de no recibir pronto refuerzos, se habla de un movimiento de retirada sobre París, en cuyo caso avanzarían en la misma dirección los ejércitos del Norte y del Oeste, dándose la gran batalla bajo los muros de la capital.

Lo cierto es que, si los franceses no han llegado al fomo no importa de los españoles, se han crecido con el peligro y han perdido el miedo a sus contrarios. En París se hacen salidas brillantes, y en los departamentos vencen unas veces y otras son vencidos, sin que ni las victorias les hagan cometer imprudencias, ni los descalabros los desmoralicen ni los abatan.

Esta perseverancia es de mal agüero para la paz y poco lisonjera para los prusianos, que quizá se arrepientan de no haber aceptado el armisticio propuesto en Ferrieres y Versalles.

Los diputados Sres. Ulloa, Rosell y Rius, individuos de la comisión que acompaña a S. M., llegaron ayer mañana a Madrid, con objeto de asistir a la ceremonia fúnebre que se verificó a medio día. Dichos señores marcharon ayer tarde para Aranjuez con objeto de reunirse a S. M.

El primer carruaje que seguía ayer al cortejo fúnebre del general Prim era el mismo en que recibió las heridas que le han conducido al sepulcro.

Sin comentario alguno, y resistiéndose nuestra pluma a reproducirla, sometemos a la consideración de nuestros lectores la siguiente noticia:

«Ayer recibió la afligida viuda del señor conde de Reus una carta anónima cuya síntesis está encerrada en las siguientes frases:

«Nos hallamos muy satisfechos del éxito de nuestra obra, y la continuaremos sin descanso.»

El republicano ateo Suñer y Capdevila publicó ayer un manifiesto a sus electores, del cual tomamos las siguientes líneas:

«Yo amo todas las libertades con el mismo amor, porque, faltándome una sola de ellas, queda mutilada mi personalidad. Aun así, vosotros me habéis observado una gran predilección por la libertad religiosa. Es que esta libertad debe aclamarse con mas alta voz que las otras en esta nación atontada por el catolicismo. La religion nos hace estúpidos ó delirantes, y la sociedad exige, con justicia, que sus miembros gocen de sano entendimiento. Por eso fui yo quien con mas energía quise separar completamente la Iglesia del Estado; y quien, al sostener mi enmienda al artículo constitucional, ataqué, con la tenaz convicción que me conceis, todo cuanto se contiene en la religion romana, todo, menos la mo-

ral, que no es suya, sino de los hombres de buena voluntad, de cualquier país y cualquier tiempo.»

No caben mayores absurdos así en la idea de la libertad de Suñer, que es puro despotismo, como en materia religiosa que es en Suñer pura intolerancia. ¡Que la religion nos hace estúpidos! ¡Válganos Dios y qué filosofía mas monstruosa la filosofía de Suñer!

No se canse Suñer; el pueblo español se rie de sus elucubraciones.

Asegúrase que los ayudantes del general Prim pasarán a formar parte del cuarto militar de S. M.

Además de los Sres. Arellano y García Cabrera, y en union de estos, representaba en el cortejo fúnebre de ayer a la familia del general Prim el Sr. Lamartiniere, uno de los más leales y desinteresados servidores del ilustre vencedor de los Castillejos.

Hoy saldrá de Londres, donde había fijado su residencia, la señora madre de la duquesa de Prim, condesa viuda de Reus.

Ha sido nombrado secretario de la real estampilla el jefe del departamento de liquidación de la deuda, D. Ramon Serrano.

S. M. el rey, despues de almorzar ayer mañana en Albacete, salió acompañado únicamente de uno de sus ayudantes, y oyó misa en la iglesia de San Juan; despues se dirigió a pie a la estación del ferro-carril, rodeado por la multitud que le prodigaba entusiasmas demostraciones de afecto.

Hoy se trasladará la señora duquesa de Prim a su antigua casa de la calle del Barquillo.

En la basilica de Atocha han quedado dando guardia permanente al cadáver del general Prim, sus ayudantes, los comandantes de la Milicia, los oficiales que compartieron con él las penalidades de la emigración y los de varios cuerpos de la guarnición de Madrid, relevándose de dos en dos, en todas estas clases, por turno riguroso.

Tambien han querido tributar al finado esta última prueba de afecto los individuos de la Tertulia progresista y varios de sus mas cariñosos amigos.

La primera guardia la hicieron ayer los Sres. Herberos de Tejada, Vela, De Blas y Alcalá Zamora (don Luis), y la segunda los Sres. Moreno Benitez, Muñiz, Soler y Agüero.

Acompañaban al rey y al regente un número bastante crecido de generales, entre ellos el marqués del Duero y el general Zabala.

El gobierno en el acto de la jura, se colocó detrás de la presidencia.

A la llegada de S. M. a palacio ha presentado su dimision el brigadier Topete.

Catorce minutos estuvo orando, ante el altar de la Virgen de Atocha, S. M. el rey.

S. M. oró tambien ante el cadáver del general Prim.

panum, Macria, Scheria, Corcira, Etsr, Casipea, Ceravunia, y tambien Argos. Ulises fué arrojado desnudo en esta isla despues de su naufragio. ¡Ojalá que la mansión de Alcino nunca hubiera sido famosa sino por las ficciones del infortunio! Yo recordaba a mi pesar los trastornos de Corcira, tan elocuentemente narrados por Tucídides. Por lo demás, parece que Homero, al cantar los jardines de Alcino, añadió algo de poético y maravilloso a los destinos de Esqueria. Aristóteles fué a ella a espiar los errores de una pasión que no siempre vence la filosofía; Alejandro, joven aún y lejos de la corte de Filipo, desembarcó en esta célebre isla; los corciranios vieron el primer paso del viajero armado, que debía recorrer todos los pueblos de la tierra. Muchos ciudadanos de Corcira alcanzaron coronas en los juegos Olímpicos; y sus nombres fueron immortalizados por los versos de Simónides y las estatuas de Policlito. Fiel a su noble destino, la isla de los Feacios continuó siendo bajo el yugo de los romanos el teatro de la gloria y del infortunio; Caton, despues de la batalla de Farsalia, encontró a Ciceron en Corcira; ¡cuán hermoso cuadro sería el de la entrevista de estos dos ilustres romanos! ¡Qué hombres! ¡qué dolor! ¡qué golpes de fortuna! Veriase a Caton queriendo ceder a Ciceron el mando de las últimas legiones republicanas, porque Ciceron había sido cónsul; separáronse luego: el uno fué a desgarrarse las entrañas en Utica, y el otro a presentar su cabeza a los triunviros. Poco tiempo despues, Antonio y Octavia celebraron en Corcira aquellas bedas fatales que tantas lágrimas costaron al mundo; y aún no había trascurrido medio siglo, cuando Aripina fué tambien a celebrar allí los funerales de Germánico, como si esta isla estuviese destinada a suministrar a dos historiadores, rivales en genio, en dos lenguas riva-

les (1), el asunto del mas admirable de sus cuadros. Otro orden de cosas y de acontecimientos, de hombres y costumbres, trae a la memoria el nombre de Corcira (entonces Corfú) en la Bizantina, en las historias de Nápoles y Venecia, y en la colección de *Gesta Dei per Francos*. De Corfú salió aquel ejército de Cruzados que sentó a un noble francés en el trono de Constantinopla. Pero si hablasé de Apolidoro, obispo de Corfú, que se distinguió por su doctrina en el concilio de Nicea, de Jorge y de San Arsenio, tambien obispos de esta isla, ya cristana; si dije-se que la iglesia de Corfú fué la única que se libró de la persecucion de Diodorciano; que Helena, madre de Constantino, empezó en Corfú su peregrinacion a Oriente, temeria hacer sonreír a los incrédulos. ¿Cómo nombrar a San Jason y a San Sosistrato, apóstoles de los corciranios en el reinado de Claudio, despues de haber hablado de Homero, de Aristóteles, de Alejandro, de Ciceron, de Caton y de Germánico? Y no obstante, ¿un mártir de la independencia es mas grande que un mártir de la verdad? Caton, que se sacrifica por la libertad de Roma, ¿es mas heroico que Sosistrato, que se deja quemar en un toro de metal, por anunciar a los hombres que son hermanos, que deben amarse, auxiliarse y elevarse hasta Dios, mediante la práctica de las virtudes? Yo tenia tiempo suficiente para reproducir en mi memoria todos estos recuerdos a vista de las costas de Corfú, delante de las cuales estábamos detenidos por una calma profunda. El lector deseará tal vez que un viento favorable me trasladé a Grecia y le libre de mis digresiones: esto sucedió en la mañana del 7. La brisa del Nordeste se levantó, y doblamos el

(1) Tucídides y Tácito.

cabo de Cefadonia. El 8 tenjamos a nuestra derecha a Leucates, hoy San Mauro, que se confundía con un alto promontorio de la isla Itaca, y las tierras bajas de Cefalonia. Ya no se ven en la patria de Ulises ni el bosque del monte Nereo, ni los trece perales de Laertes; estos han desaparecido, como tambien aquellos dos perales, mas venerables aún, que Enrique IV dió por punto de reunion a su ejército cuando combatió en Ivry. Saludé desde lejos la cabaña de Eumeo y la tumba del perro fiel. Solo se cita un perro célebre por su ingratitud: llamábase *Mith*, y creo ora su amo un rey de Inglaterra, de la casa de Lanester. La historia ha perpetuado el nombre de este perro ingrato, como conserva el de un hombre que se ha mostrado fiel al infortunio. El 9 costeamos a Cefalonia, y avanzamos con rapidez hacia Zante, *Nemerosa Zacynthos*. Los habitantes de esta isla eran tenidos, en la antigüedad, como de origen trojano; se decian descendientes de Jacinto, hijo de Dardano, que llevó una colonia a Jacinto. Fundaron a Sagunto en España; amaban las artes y se complacian en oír cantar los versos de Homero; dieron muchas veces asilo a los romanos proscritos, y aun se asegura que se hallaron en su país las cenizas de Ciceron. Si Zante ha sido realmente el refugio de los desterrados, yo le rindo voluntariamente un culto, y suscribo a sus nombres de *Isola d'oro*, y *Flor de Lecante*. Este nombre de flor me recuerda que el jacinto era originario de la isla de Zante, y que esta isla recibió su nombre de la planta que había producido; no de otro modo, para alabar a una madre, se le omnia algunas veces en la antigüedad el nombre de su hija. En la edad media se halla otra tradicion muy poco conocida, relativamente a la isla de Zante. Roberto Guiscard, duque de la Apulla, mu-

rió en ella, dirigiéndose a la Palestina. Habíasele dicho que fallecería en Jerusalem; de esto se ha deducido que Zante tenia el nombre de *Jerusalem* en el siglo XIV, ó que en ella había algun lugar llamado así. Por lo demás Zante es célebre en la actualidad por sus manantiales de aceite de petroleo, como lo era en tiempo de Herodoto; y sus uvas rivalizan aún con las de Corinto. Desde el peregrino normando, Roberto Guiscard, hasta mí, peregrino breton, han trascurrido muchos años; pero en el intervalo de nuestros dos viajes, el señor de Villamont, mi compatriota, pasó a Zante, habiendo salido *del ducado de Bretaña* en 1588 para Jerusalem. El señor de Villamont no se detuvo en Zante, sino que como yo llegó al frente de esta isla, y como a mí el viento del poniente magistral le impelió hacia la Morea. Esperaba con impaciencia el momento de descubrir las costas de la Grecia; buscábalas con ávidas miradas en el horizonte; y las veía en todas las nubes. En la mañana del 10 me hallaba en el puente al amanecer. Al salir el sol del mar, descubrí a lo lejos unas montañas elevadas y confusas: eran las de la Elida. La gloria tiene sin duda una existencia positiva, puesto que así hace latir el corazón del que solo es su juez. A las diez pasamos delante de Navarino, la antigua Piloa, cubierta por la isla de Esfactoria, nombres igualmente célebres, uno en la Fábula, el otro en la Historia. A medio día anclamos a la vista de Modon, llamada antiguamente Metona, en la Mesenia. A la una, había desembarcado y pisaba el suelo de la Grecia; hallábame a diez leguas de Olimpia, y a treinta de Esparta, en el camino que siguió Telémaco yendo a pedir noticias de Ulises a Menelao; aún no hacía un mes que había salido de París. Nuestro buque había anclado a media

A las dos y veinte el secretario, Sr. Llano y Pársi, leyó los nombres de los diputados que componen la comisión para recibir al rey, cuyos individuos acto seguido salieron al salón de Conferencias y estas prontas á la recepción de S. M.

A las dos y media S. M., precedido de la Diputación provincial y ayuntamiento é individuos de la comisión, entraba en el Congreso. El que anunció al rey en el salón de sesiones, fué el diputado Sr. Cantalapiedra.

Una vez en el salón el rey y el regente, éste leyó su discurso.

En el ejército ha producido buen efecto la gallarda presencia del rey.

El brigadier Topete vestía el uniforme de marina.

Nota de la recaudación obtenida en esta capital por derechos de timbre de periódicos para la Península, Antillas y Filipinas, en el mes de Noviembre.

	Ptas. cénts.
La Correspondencia de España.	6.600
La Igualdad.	2.860
El Imparcial.	2.405
El Pensamiento Español.	1.950
La Esperanza.	1.300
La Regeneración.	950
La Época.	760
La Iberia.	680
El Popular.	660
LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL.	619'75
El Tiempo.	430
El Pueblo.	537'50
La Discusión.	480
La Política.	375
El Volante de la Campaña.	312
Las Novedades.	470
El Casabel.	400
La República Federal.	630'75
El Eco de España.	300
El País.	380
El Universal.	319
Gil Blas.	500
El Diario Español.	320
La República Ibérica.	266'25
El Puente de Alcólea.	250
La Independencia Española.	250
El Papalito.	600
El Eco del Progreso.	170
El Combate.	633'75
La Revolución.	143'75
La Paz.	90
La Integridad Nacional.	90
El Rigoletó.	103'50
La Nación.	100
El Cencerro.	69'75
La Opinión Nacional.	55
La Federación Española.	140
La Hacienda.	30
La Armonía.	40
El Secretario.	10
El Correo extraordinario.	87'75
La Carta Blanca.	8
Tirabeque.	25
El País Vasco-navarro.	20
El Voluntario de Cuba.	15
Juan Palomo.	10'50
El Anti-interinista.	31
La Solidaridad.	5
La Marsellesa.	12'50
La Administración.	5
La Crónica de España.	20'50
Fierabrás.	18'75
El Municipio.	2'50
El Pan-funcionarismo.	2'50
La Fuerza pública.	7'50
El Español.	1'40
Total.	27.513'90

Ha sido muy aplaudido el discurso del Sr. Serrano, ex-regente de España.

Segun hemos oido, la entrevista entre S. M. el rey y la viuda del general Prim, ha sido conmovedora.

S. M. ha consolado á la atribulada familia del conde de Reus.

El republicano unitario García Ruiz, ha asistido á la jura del rey.

S. M. el rey ha salido acompañado del salón de Conferencias por numerosos hombres políticos. Llevaba á su derecha al brigadier Topete.

En la sesión de hoy se leyó la aceptación del duque de Aosta.

A las dos menos cinco minutos ocupó la presidencia el Sr. Ruiz Zorrilla.

Sobre la mesa de la presidencia estaban colocados los Santos Evangelios y un magnífico crucifijo.

S. M. el rey, con su mano derecha sobre los Evangelios, ha jurado guardar y hacer guardar la Constitución de España.

S. M. tiene una voz clara y sonora.

S. M. el rey vestía de capitán general de España.

S. M. el rey llevaba pendiente el Toison de oro y la banda de Carlos III.

Inmediatamente se comunicó esta tarde á S. M. la reina la entrada de S. M. el rey en palacio.

S. M. se ha mostrado muy complacido del recibimiento del ejército español.

TERCERA EDICION.

La señora duquesa de la Torre ha asistido esta tarde á la tribuna diplomática.

Esta noche creemos que no hay recepción oficial en palacio, como algunos dicen.

Esta tarde no se ha hablado de formación de ministerio, pero se cree que el duque de la Torre se encargará de formarlo, entrando en Guerra el general Córdoba.

El entusiasmo que ha causado el rey ha sido general. Su gallarda figura y su aspecto grave, ha producido en todas las clases sociales una impresión satisfactoria.

A consecuencia de haber bajado el termómetro en Madrid hasta marcar 10º bajo cero, tuvieron ayer lugar dos muertes repentinas.

Ayer tarde hubo una cuestión en la calle de Embajadores, entre unos milicianos y un paisano recibiendo éste una herida en la cabeza y otra en el costado de dichos voluntarios.

Anoche fué encontrado el cadáver de un recién nacido en la calle de Meson de Paredes. El juez de guardia entendió del asunto.

Ayer fué hallado por los guardias municipales, en el cajón que se halla en la alcantarilla de la puerta de Segovia el cadáver de un hombre helado. Por disposición del juez municipal fué trasladado al hospital general.

En la calle del Noviciado se promovió ayer tarde una riña entre dos mujeres, resultando una de ellas herida. Esta fué auxiliada en la Casa de Socorro del primer distrito, y la agresora conducida á la cárcel.

Muchos establecimientos públicos han tenido hoy cerradas sus puertas.

Por las calles de la capital han transitado muy pocas señoras, temerosas sin duda del frío que reina hace días.

A la una y media de la tarde de ayer se declaró un corto incendio en una casa de la Plaza de Oriente, siendo sofocado por las bombas y operarios de la Villa.

El rey, después de jurar, subió al palacio de Buena-Vista á saludar á la señora duquesa de Prim; permaneció en la morada de la aflijida condesa de

Reus breves momentos, siguiendo su camino á palacio, y cuando hubo llegado, recibió á todas las comisiones de las armas, de los ministerios, audiencias, Consejo de Estado, Supremo tribunal de Justicia, etc., etcétera.

Después de la recepción salió al balcón S. M. dando un viva á España, y el pueblo victoreó al rey y después de retirarse del balcón, se fué á la capilla antes de quitarse el uniforme.

Esta tarde han puesto ya en el salón de Conferencias un magnífico busto de S. M. el rey, con uniforme de capitán general del ejército español.

A pesar de la crudeza del tiempo, el número de curiosos no ha dejado de ser considerable por algunas de las calles que ha recorrido la comitiva regia. Desde uno de los balcones de la casa de Cordero arrojaron flores y palomas á S. M.

Las casas y palacios de la nobleza de España no ha colgado ninguno de sus balcones con adorno alguno.

ENTRADA EN MADRID DE S. M. EL REY AMADEO I DE SABOYA.

El tren real llegó á la estación del Mediodía á la una y quince minutos, donde esperaban á S. M. el rey, S. A. el regente de grande uniforme, y las comisiones de Cortes, ayuntamiento y diputación provincial de Madrid. S. M. descendió pequeños instantes, y la comitiva se puso en marcha en dirección á Nuestra Señora de Atocha en la forma siguiente:

Comisión del ayuntamiento y diputación en carruajes cerrados; maceros de las Cortes en carretela descubierta y de gran gala; una escolta de oficiales del Estado Mayor del ejército. Seguían después y caballo, y en primer término, S. M. el rey y S. A. el regente. S. M. vestía el gran uniforme de capitán general del ejército, llevando á su izquierda al regente y detrás un lucido estado mayor de generales en medio de los cuales se distinguía el bravo marino Sr. Topete, hoy presidente del Consejo de ministros.

Seguía un coche de la casa real con seis caballos y varios otros carruajes particulares. S. M. se detuvo en el santuario de Atocha como un cuarto de hora, y en el mismo orden se encaminó al palacio del Congreso entre dos líneas de soldados de caballería tendidos en la carrera desde las primeras horas de la mañana. A pesar de lo desapacible del día, las gentes circulaban, llevadas de la natural curiosidad, alrededor de los cuerpos de ejército y Milicia que cubrían la carrera.

A las dos y media S. M. entraba en el palacio del Congreso, donde una comisión de las Cortes salió á recibirlo y á acompañarlo al salón de sesiones. Al llegar S. M. y A. á las puertas del santuario de las leyes, todos los señores diputados se levantaron, excepto el señor presidente, que permaneció en su asiento, yendo á colocarse S. M. á la derecha de aquel y S. A. á la izquierda.

S. A. el regente, en un breve y sentido discurso, resignó el poder que la misma le confiara, recibiendo algunos vivas de los señores diputados. Inmediatamente después los señores diputados tomaron asiento, y el señor presidente mandó leer la Constitución de 1869; leída ésta por el señor secretario, los señores diputados se pusieron de pie para oír el juramento, que con la mano sobre los Evangelios prestó S. M. el rey.

El señor presidente declaró terminado el acto, y S. M. salió del salón acompañado de S. A. en la misma forma que había entrado; durante la ceremonia, en una mesa cubierta de terciopelo carmesí, y sobre una bandeja de plata, estaban colocados la corona y cetro.

S. M. antes de entrar en palacio, ha querido dar una muestra del alto aprecio en que tenía al ilustre marqués de los Castillejos, yendo á prodigar palabras de consuelo á la señora duquesa de Prim al palacio de Buena-vista, desde el cual se dirigió al de la plaza de Oriente, desde cuyos balcones ha presenciado el desfile de todas las tropas de la guarnición y Milicia ciudadana.

Ayuntamiento popular de Madrid.

Del parte remitido en este día por la intervención n del Mercado de granos y nota de precios de artículos de consumo, resulta lo siguiente:

Carbon vegetal, de 1'25 á 1'50 pesetas la arroba, y de 0'10 á 0'13 el kilogramo.
Idem mineral, á 1,12 pesetas la arroba, y á 0'09 el kilogramo.

Carne de vaca, de 11'75 á 13 pesetas la arroba; de 0'53 á 0'65 la libra y á 1'29 ea kilogramo

Idem de carnero, á 0'51 pesetas la libra, y á 1'33 el kilogramo.

Idem de ternera, de á 151'2 pesetas la libra, y de 2'17 á 2'71 el kilogramo.

Arroz, de 5 á 6'50 pesetas la arroba, de 0'24 á 0'35 la libra, y de 0'52 á 0'76 el kilogramo.

Judías, de 5'50 á 7 pesetas la arroba; de 0'24 á 0'35 la libra, y de 0'52 á 0'76 el kilogramo.

Jamon, de 22'50 á 28 pesetas la arroba; de 1'25 á 1'50 la libra, y de 2'71 á 3'25 el kilogramo.

Pan de dos libras, de 0'35 á 0'41 pesetas, y de 0'33 á 0'44 el kilogramo.

Lentejas, á 6 pesetas la arroba; á 0'24 la libra, y á 0'52 el kilogramo.

Cok, á 0'78 pesetas la arroba, y á 0'07 el kilogramo.

Jabon, de 10 á 12'50 pesetas la arroba; de 0'43 á 0'59 la libra, y de 1'04 á 1'27 el kilogramo.

Patatas, de 1'25 á 1'75 pesetas la arroba; de 0'08 á 0'10 la libra, y de 0'17 á 0'22 el kilogramo.

Acete, de 14'50 á 14'75 pesetas la arroba; de 0'50 á 0'59 la libra, y de 1'154 á 1'174 el decalitro.

Vino, de 7 á 8 pesetas la arroba; de 0'23 á 0'32 el cuartillo, y de 5'55 á 6'34 el decalitro.

Petróleo, á 0'36 pesetas el cuartillo, y á 7'14 el decalitro.

Trigo, de 12'75 á 13'75 pesetas la fanega, y de 23'08 á 24'89 el hectolitro.

Cebada, de 5'25 á 6 pesetas la fanega, y de 9'50 á 10'86 el hectolitro.

Tortino añejo, de 24 á 25 pesetas la arroba; á 1'60 la libra, y á 2'30 el kilogramo.

NOTA.—Reses degolladas ayer.

Vacas	168
Carneros	497
Corderos lechales	130
Terneras	42
Cabritos	2
Cerdos	266
TOTAL	1.105

Su peso en libras.... 138.982.—Idem en kilogramos.... 37.621'707.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Madrid 2 de Enero de 1871.—El alcalde primero, Fernando Hidalgo Saavedra.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de mañana.—San Antero, papa y mártir, y Santa Genoveva, virgen.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Marcos, en San Isidro ó en San Antonio Abad.

ESPECTÁCULOS.

Teatro de la Opera.—No hay función.

Teatro Español.—A las ocho y media de la noche.—Los polvos de la madre Celestina.

Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—El molinero de Subiza.

Bufo Arderius.—A las ocho y media de la noche.—El Potosi sub-marino.

Teatro de Lope de Rueda.—No se ha recibido el anuncio.

Teatro de Novedades.—No se ha recibido el anuncio.

Teatre de Alarcon.—No se ha recibido el anuncio.

MADRID.

IMP. Á CARGO DE TEODORO PITA, CABESTREROS, 5.
1871.

LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.

Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito de manifestar en todo la verdad, sin inclinarnos á ninguna bandería política, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, es JUSTICIA Y ECONOMIAS.

Nuestro diario es el más económico de cuantos se publican en España, y es asimismo el único verdaderamente independiente y alejado de las ardientes luchas de la política.

Puede figurar en las manos del propietario y del obrero, del sacerdote y del militar, sin acusar opinión política, siendo á todos provechoso por su variada é instructiva lectura.

No somos enemigos sistemáticos de lo moderno ni de lo antiguo, sino entusiastas de todo lo bueno, de todo lo útil, de todo lo justo, pertenezca á esta ó á la pasada edad, á este ó al otro partido.

Y por último, tanto en noticias extranjeras como nacionales, estamos tan adelantados como ninguno otro periódico, con la circunstancia de que nuestra independencia no nos inclina á ningún partido político, y de que nuestro lema es la VERDAD en todo.

PRECIOS DE SUSCRICION.

MADRID.—Un mes.	8 reales.	PROVINCIAS.—Un mes.	8 reales.
Trimestre.	24	Trimestra.	24
Un año.	96	Idem por medio de corresponsales.	26

ANUNCIOS: 2 rs. por cada línea.—COMUNICADOS: A precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION: Calle de Cabestreros, número 5, esquina á la de Meson de Paredes.

SECCION DE ANUNCIOS.

NO MAS TISIS.



PASTILLAS DE BELMET

CONTRA LA TISIS Y TODA CLASE DE TOSOS.

Un año acaba de cumplir en que una dichosa casualidad nos hizo adquirir la benéfica planta descubierta en una de las montañas del Pirineo por un pastor del rico propietario Sr. Belmet, quién en un grado incipiente de tisis, cansado de sufrir quiso suicidarse con una planta que cenocia nociva para el ganado, y vino á ser su salvacion. Planta que aplicada luego empiricamente por el Sr. Belmet, produjo inmensos bienes á sus convecinos en las afecciones del pecho. Planta que, sujeta luego por nosotros á los ensayos de la ciencia, nos ha proporcionado un producto que en forma de pastillas hace un año venimos sirviendo á un crecidísimo número de enfermos en toda clase de enfermedades del pecho, habiendo tenido los más felices y prontos resultados, y que podemos comprobar con cien y cien cartas, suscritas por farmacéuticos, médicos y enfermos, muchas de las cuales publicaremos en la actualidad en los prospectos que acompaña á cada caja, limitándonos aquí á manifestar la que recientemente se nos remite por el señor Ferrer, á cuyo señor y apreciable familia no tenemos el honor de conocer.

El Pardo 12 de Junio de 1870.

Señor mío: Para que pueda V. añadir al número de sus benéficos, admirables y casi milagrosos resultados de sus Pastillas de Belmet, le diré: Que después de dos años de padecimientos de un *catarro pulmonar crónico* por mi hija Adelaida, joven de 20 años, desesperando ya de su curacion, según la opinion de seis distintos profesores de medicina, entre ellos algunos bien conocidos en esa corte, recurrí á las Pastillas de Belmet, más bien como prueba que por confianza, que no tenia. Mi sorpresa, la de toda mi familia y amigos fué tan agradable, cuan rápidos los efectos obtenidos con la primera caja, repitiendo hasta la tercera; y hoy la enferma, con admiracion general, está robusta, ágil, con apetito y en perfecta salud, y de lo cual antes carecia absolutamente.

Todos en esta casa damos las gracias á Dios por habernos proporcionado tan eficaz remedio, y no ceso de propagarlo entre mis relaciones, para que tantos se hallen en el caso de mi hija obtengan los resultados tan rápidos como benéficos que nosotros hemos conseguido, cuando V. autorizado para hacer de esta carta el uso que tenga por conveniente, puesto que este caso es notorio entre todas las personas principales y médicos de esta poblacion. Interin llega el dia de que pueda darle las gracias personalmente, recíbalas de toda mi agradecida familia, y de su afectísimo seguro servidor, Tomás Ferrer y Alegre, interventor jubilado en el patrimonio en el Pardo.

Las pastillas de Belmet se expenden en Madrid en las farmacias de D. Vicente Saiz y D. Felix Montero, calle del Pez, núm. 9, y Corredera Alta, núm. 3, los cuales se encargan de su remision á todas partes. Precio de la caja 30 rs. En los pedidos de más de seis cajas el 25 por 100 de rebaja.

NOTA. Todas las cajas que no lleven las firmas Saiz y Montero y la litografía del pastor que va al respaldo de las cajas, son falsas, lo cual ponemos en conocimiento de nuestros depositarios y personas que de ellas hagan uso.

DEPOSITARIOS. Alicante, farmacia del Sr. Rodriguez Hernandez.—Almendralejo (Badajoz), drogueria del Sr. Gonzalez.—Almeria, farmacia del Sr. Vivas.—Altea (Alicante), D. Juan Ripoll.—Avila, farmacia del Sr. Rodriguez.—Bilbao, farmacia del Sr. Pinedo Cruz.—Cádiz, farmacia del Sr. Martos, San Francisco, 25.—Córdoba, farmacia del Sr. Avilés.—Denia, farmacia del Sr. Comerma.—Gerona, don J. Vila, farmacia de Sambola.—Granada, farmacia del Sr. Perez Rubio, Puente del Carbon.—La Carolina (Jaen), farmacia del Sr. Padilla.—Las Palmas (Canarias), farmacias de los Sres. Lizana y hermanas Bernetas.—Logroño, farmacia del Sr. Zardoya.—Málaga, farmacia del Sr. Prolongo.—Madrid, farmacia de los Sres. Simon, Caballero de Gracia.—Miquel, Arenal, número 2.—Uzurrun, Imperial número 1.—Rodriguez Hernandez, Mayor, núm. 29.—Ferrer, Montero, 51.—Oviedo, farmacia del Sr. Martinez.—Palencia, farmacia del Sr. Fuentes, Mayor, 114.—Pamplona, farmacia del Sr. Colmenares, Bolserias, núm. 18.—Santa Coloma de Farnés (Gerona), farmacia del Sr. Clascar.—San Sebastian, farmacia del Sr. Usabiaga.—Santiago, farmacia del Sr. Blanco Navarrete.—Sevilla, en Triana, farmacia del Sol, Sr. Delgado.—Talavera de la Reina (Toledo), farmacia del señor Lizana.—Torrijos (Toledo), farmacia del Sr. Relanzon.—Valencia, farmacia del Sr. Fabia, San Vicente.—Valladolid, farmacia del Sr. Reguera.—Vega de Pas (Santander), farmacia del Sr. Pelayo.—Vigo, farmacia del Sr. Varela.—Vitoria, farmacia del Sr. Arellano, Postas, número 7.—Zaragoza, drogueria del Sr. Jordan, plaza del Mercado.

DEPOSITO DE GARBANZOS.

CALLE DEL DESENGAÑO, NÚM. 12.

Los acreditados garbanzos de Fuentesauco, á 22 rs. arroba y 8 cuartos libra en adelante, y se responde de su coadura.—Pasta fresca para sopa, á 10 cuartos libra.—Aceitunas sevillanas, á 8 rs. barril y 22 cuartos libra.—Pasas de Málaga, á 16 cuartos libra y 34 rs. caja de arroba.—Aceite superior, añejo, á 16 cuartos libra.—Ostras, á 5 rs. barril.—Rom superior, á 8 rs. botella.—Málaga añejo, á 6 reales arroba.—Jabon de Mora, á 16 cuartos libra y 46 reales arroba.—Bacalao de Escocia fresco, á 16 cuartos libra.—Aceituna manzanilla, á 16 cuartos libra.—Chocolate de todas las fábricas y precios, y se descuenta medio real en libra.—Espiritu de vino, á 2 rs. cuartillo.

GRAN BAZAR DE CORBATAS

CALLE MAYOR, NUM. 17.

Exposicion permanente de todas las últimas novedades en corbatas de todas clases, pañuelos de se-

da y pañuelos de merino de Escocia para tapabocas. Gran surtido de pañuelos de la India superiores. ENTRADA LIBRE. PRECIOS FIJOS.

PEÑA,

PELUQUERO Y PERFUMISTA.

Premiado en la última Exposicion Aragonesa, y por la sociedad de Amigos del País.

Ofrece á V. sus establecimientos, situados en la calle de la Abada, números 24 y 25 (tres tiendas en Madrid, en donde se afeita, corta y riza el pelo por 4 rs.; cortado ó rizado 2 rs.; tambien se admiten abonos por tarjetas, á 10 rs. docena; sirven para afeitár, cortar, peinar ó rizar el pelo. Se hacen pelucas para señoras, con raya francesa, de gró, gasa ó tul vegetal de lo mejor, de 280 á 500 rs.; id. medias pelucas con dos rayas, de 200 á 280 rs., y más inferiores con dos rayas, de 140 á 240 rs.; id. enteras con raya de tul ó española, de 200 á 320 rs.; rayas solas para adelante, desde 40 á 100 rs. Lazos y castañas, á 30, 40, 50, 60 y 80 rs. cada uno; hay de todas clases y modelos muy bonitos. Moñas de tirabuzones, de 40 á 100 rs.; rulo de pelo y de clin para el peinado á la romana, de 12 á 26 rs. Añadidos y trenzas, de 20 á 300 reales. Rizos, de 19 á 50 rs. par. Sortijillas á la ilusión, desde 20 á 60 reales par. Caprichos de pelo de todas clases y tamaños, de 4 á 30 rs. par. Bucleés sueltos, desde 6 rs. en adelante. Feucias para toda clase de imágenes; los precios son según el tamaño y la clase; igualmente toda clase de pelucas blancas antiguas y para cocheros. Pelucas enteras para caballeros, desde 80 á 240 rs. Postizos ó bisoños de tejido óal piqueado, imitando al natural, desde 40 á 200 rs., según el tamaño y clase. Algodones para rizar el pelo, á 3, 4 y 6 rs. docena.

Tambien se hace toda clase de cambios y composturas, se lavan pelucas de señora y de caballero por un nuevo método, quedando la raya tan brillante como si no se hubieran estrenado, por 6 y 10 rs. cada una. Se enseña á peinar señoras toda clase de peinados, á precios módicos: hay salon independiente para peinar señoras, servidas por las mejores oficiales; se hace toda clase de rayas y tapa-calvas, por difícil que sea, imitando al natural. Trencillas para sortijas, pulseras, cuadros y cuantos adornos de pelo deseen los señores que gusten favorecer estos establecimientos.

Se venden cepillos para la ropa, sombrero, cabeza, dientes y uñas: gran surtido de peines y lencerías de marfil, concha y de todas clases: penitas, esponjas y horquillas.

ADVERTENCIA. Se reciben toda clase de encargos, tanto de perfumería como de peluquería, y se remiten á provincias con la rectitud que tiene acreditada. Los señores peluqueros, encontrarán toda clase de artículos necesarios del arte, tanto en cintas como en pelo's con una rebaja considerable, como igualmente toda clase de obra hecha.



NUEVA FÁBRICA DE SOMBREROS, DE UCENDO HERMANOS. REBAJA DE PRECIOS.

Sombreros de copa superiores, 60.—Id. de primera, 50.—Id. de segunda, 44.

Gran surtido en hongos de todas clases y formas, desde 30 á 50

AGENDA DE BUFETE,

Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1871. CON NOTICIAS Y GUIA DE MADRID.

Precios. En Madrid: en rústica, 1 peseta 75 cént.; encartonada, 2 pesetas; en tela á la inglesa, 3 pesetas 25 cént. En provincias, remitida por el correo: en rústica, 2 pesetas 25 cént.; encartonada, 3 pesetas 50 cént.; en tela á la inglesa, 4 pesetas 75 cént. En provincias, por medio de los correspondientes que las han recibido por otro conducto mas económico: en rústica, 2 pesetas 25 cént.; encartonada, 2 pesetas 50 céntimos; en tela á la inglesa, 3 pesetas 75 cént.

Esta Agenda está ya tan generalizada por toda España, que nos ahorra el trabajo de encarecer su gran utilidad material y positiva, siendo por lo tanto indispensable en todas las casas, tanto particulares, como de comercio.

La Agenda de Bufete recibe todos los años notables é importantes mejoras; así que este año, entre otras de mas ó menos importancia, se cuentan: la Ley sobre la reforma de los Aranceles navales, tan útil á todas las clases de la sociedad; la Reforma del papel sellado, Cédulas de empadronamiento, licencias de armas, etc., etc., conteniendo además la lista de los diputados á Cortes, con las señas de sus habitaciones; las tarifas de todos los ferro-carreles de España, con las horas de salida y llegada de los trenes; una reseña de los principales establecimientos de baños, con la indicacion de las estaciones de ferro-carreles donde tienen que apearse los viajeros; las tarifas y reglamentos de los coches de plaza y á la calesera, etc., etc.

Se halla de venta en la Libreria extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Topete, núm. 8, Madrid.—En la misma li-

breria hay un gran surtido de Almanagues, Calendarios y Agendas para 1871, así como toda clase de obras nacionales y extranjeras, y admite suscripciones á todos los periódicos.

OFICINA DE FARMACIA DE D. MANUEL R. HERNANDEZ, CALLE MAYOR, NUMEROS 27 Y 29.

En este establecimiento encontrará el público un depósito general de todos los productos químicos y especialidades farmacéuticas, autorizadas y privilegiadas en España, Inglaterra, Francia, Alemania, Estados-Unidos, etc., etc., cuyos detalles y precios encontrará el mismo en la instruccion y el catálogo de la oficina que á cada ejemplar acompaña, limitándose á indicar en la presente lista las de más uso en la estación presente:

Aceite de higado de bacalao: tónico y reconstituyente, empleado contra la debilidad, la raquitis, escrófulas, etc.; lo hay ferruginoso y simple de Terranova, Noruega, Islandia, Inglaterra, y de los autores Hoog, Chevrier, Keezú, Jongh y Persan.

Jarabe de rábano iodado de Grimault, para reemplazar al aceite de higado de bacalao las personas cuyo estómago sea delicado.

Limonada purgante de citrato de magnesia, purgante suave y eficaz, dispuesto en el acto en que se pida.

Píldoras purgantes y depurativas de Holloway, Haut, Morison, Monserrat, Brudhe, Frauch, Blain, eccétera.

Idem ferruginosas Blaud, Blanchard, Vallet, Queven, etc., tónicas y reconstituyentes.

Jarabes refrescantes y medicinales de elaboracion especial de la casa, y los tan conocidos pectorales extranjeros de Lamouroux, Nafé, Blain, Berigé, Lagásse, Labe-lonye, Lactuario de Auberger, mineral sulfuroso de Crosnier, los hipofosfatos de cal, sosa y hierro de Churchill, etc., etc.

Pastas y pastillas pectorales de Regnault, caracoles, Berthé, Nafé, Georges, Degénetois, Dethan, Car-ragahem, Codeina, Toli, etc., en cajas, y las de caracoles, liquen, goma, balsamo, Toli, malvabisco, clorato de potasa, etc., al detall y por libras.

Belmet y Tokian Wson, usadas con buenos resultados en la tisis pulmonar y vómitos de sangre.

Cloroformo gelatinizado y bálsamo Opoldedoc contra los reumas, neuralgias, etc.

Tintura de árnica, bálsamo de

Lopez, Arraut, Riga, Peichler, Guatemala, etc., para heridas, quemaduras dolores, etc.

Botiquines alopatícos y homeopáticos de todas clases.

Cápsulas de copaiba, Mattus, Matico, Taquin, Ricord, Delpech, Copaine, Mege, sencilla y ferruginosa, contra las gonorreas, flores blancas, etc.

Inyecciones antiblenorrágicas y antisifilíticas de Matico, Bru, Cadet, Ricord, D. Juan, etc.

Rob Boybeau Laffecteur (depurativo y antisifilítico).

Vino de Ch. Albert, panacea Swains, zarzaparrilla de Bristol, rob Creen (depurativos).

Elcolado Mir para la curacion pronta y radical de erisipelas, herpes y demás afecciones cutáneas.

Lavativas de los mejores sistemas conocidos en el dia.

Aguas minerales naturales y extranjeras (para bebida), de todas las clases más conocidas en el uso médico.

Coaltar á la saponina, como desinfectante de úlceras y contra la cáries.

Citrato de magnesia granulosa, purgante suave.

Esparadraps aglutinante para heridas y dolores reumáticos.

Agua de azahar de esta oficina, de Isnar y de los Carmelitas, antinerviosa.

Revalenta arábica du Barri y compañía, de Londres; el mejor alimento para las personas débiles y los niños.

Idem el chocolate, para el mismo objeto y por el mismo autor.

Hojas de sinapismos Rigolot, en reemplazo de la harina de mostaza.

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS, PRECIADOS, 21 Y 23.

Acaba de recibirse un gran surtido de prendas de última novedad para la presente estación.

Chalecos de paten y chinchilla, de 20, 24, 30, 40 y 50 reales en adelante.

Pantalones de idem, novedad, de 40, 50, 60, 70, 80 id.

Americanas y cazadoras, idem, de 80, 90, 100, 110, 120 idem.

Chaquets, idem, de 100, 120, 130, 140, 150 idem.

Parques, idem, de 120, 140, 160, 180, 210 idem.

Capas de paño café de todas clases y precios.

Especialidad en negro.

Trajes con cazadoras, chaquets y levitas cruzadas de castor negro hasta lo más superior.

CURACION SIN COMPETENCIA.

Píldoras de Franklin.

De éxito seguro, eficaz é infalible contra los catarros laringeos, bronquiales y pulmonales crónicos, recomendada por la mayoría de los profesores de Madrid y provincias, y superiores á todas las preparaciones conocidas: caja con su esplicacion, 20 rs.

Píldoras de Larra.

Excelente contra el herpes ó vicio herpético, en sus varias manifestaciones, tanto internas como externas. Los frecuentes pedidos que se nos hacen, su gran consumo y las felicitaciones que diariamente recibimos, son su mejor garantía: caja con su prospecto, 16 rs.

Célebres píldoras inglesas.

Especiales contra las blenorragias flores blancas ó lencorreas: caja con el método para usarlas, 18 rs.

Píldoras antisifilíticas de Fors.

Eficaces contra las enfermedades secretas: caja, 16 rs.

Único depósito: Madrid, plaza del Angel, núm. 3, botica de Escobar.

PASTILLAS PECTORALES DE IBARZ.

Calman la tos prontamente, facilitan la expectoracion y combaten con eficacia el asma y la tisis. Por sus benéficos resultados y decisivos efectos, se asegura pronto alivio.

Botica del autor, Sr. Ibarz, calle de la Cruz, número 29, Madrid.—Caja, ocho reales.

DOLORES REUMÁTICOS

MUSCULARES Y NERVIOSOS.

Alivio pronto, seguro, y cura radical en muy poco tiempo, con el Bálsamo Calmanite.—8 y 12 rs. frasco.

Madrid, calle de la Cruz, número 29, botica del autor.

La torrefaccion del café es la base más importante de este delicioso licor, muy bien llamado *relaxa-vida* del hombre. La operacion de tostar el café resuelve ó hace que desarrolle más ó menos aroma, más ó menos materia grasas é alimenticia: es el principio determinante para que el café sea sano para todos los consumidores; ó algo perjudicial para muchos; es la gran operación, que reclama más inteligencia y cuidados en el industrial. No advertirás cuando en las calles, en los patios y en otros puntos veis tostar el café, el aroma que desprende? No percibe vuestro olfato á cinco metros de distancia el agradable aroma que contiene el café? No conocéis que las partes esenciales del café embalsaman la atmósfera? Pues bien; esto es lo mismo que extraer á la leche la manteca, el pan el gluten, que han adelantado estos conocimientos industriales? ¿Que partido han sacado de la enseñanza del siglo? En esa parte, ninguno, absolutamente ninguno.

La casa de Martias Lopez ha estudiado detenidamente todo lo que requiere en este sentido; ha practicado inúmeros ensayos, cotizados sí, pero con fruto; consiguiendo concentrar estos aromas, estas virtudes esenciales, por el modo especial de tostarlo, hasta tal punto, que á seis metros de distancia del sitio donde se efectúa, no se percibe, ni aun ligeramente, que tal operacion se está practicando. ¿Dónde, pues, se encierra el aroma de los cafés de Lopez, que los demás expandidores regalaban al aire?

El Sr. Lopez ha conseguido concentrar en el grano de café todo el aroma que es suyo, gracias á las mejoras introducidas desde que terminó y dió á la imprenta el concienzudo estudio sobre este licor delicioso. El público consumidor tocará las ventajas del procedimiento de Martias Lopez.

Moka, lejitimo, 16 rs. libra.
Puro-Rico y Moka macizado, 10 y 2
Puro-Rico y otras clases, 8 y 2

Se vende en los principales establecimientos, tanto de Madrid como de provincias.

PREPARADOS POR LA CASA DE MARTIAS LOPEZ.

MOLIDOS Y EMPAQUETADOS

CAFÉS

Palma Alta, núm. 81, Depósito central, Puerta del Sol, núm. 15.—Madrid.